

# 店舗探訪

## はなの木訪問看護リハビリステーション 浅野川編

訪問看護という言葉はよく聞きますが、実際の業務はどのようなものなのでしょうか？今回は訪問介護の中でも珍しい「精神科特化型」の事業所をご紹介します！



はなの木 訪問看護  
リハビリステーション 浅野川  
管理者

Kさん

石川県金沢市

### 【業務内容】

## 精神科に特化した 訪問看護とリハビリ

金沢地域では珍しく「精神科特化看護師」が在籍しており、統合失調症を含む精神疾患を持った患者様などをサポートしています。中には自殺願望やアルコール依存症に苦しんでいる方もいらっしゃいます。そういった患者様と直接やりとりをするため、看護師にとっては精神的な負担が多い仕事です。そのため、困りごとや相談があれば密に連絡していただき、すぐに手を差し伸べることを心がけています。安心して仕事を続けていただくことが当ステーションのモットー。社員の皆さんの心のケアにも力を入れ、精神的な負担を軽減し、安心して働けるようにサポートしていきたいと思っています。

### 【精神科特化型ならではの特性】

## 幼児からシニアまで 幅広い年齢層の患者様

患者様のうち精神疾患を持たれている方が7割で、4歳から100歳を超えた認知症の方までいらっしゃいます。最近では若い患者様も増えています。残りの3割の方は、介護保険を利用したリハビリと訪問看護です。現在、全国的に見れば精神科特化型の訪問看護ステーションは珍しいものではなくなりました。しかし、当ステーションが設立された8年前は、非常に珍しく、業界内では老舗的存在として、これまでに培った経験とノウハウを活かしながら患者様と向き合っています。

### 今後の目標

競合他社が多く出てきている中で、差別化を図ることが目標です。「うちに任せれば大丈夫！」と言えるようなモデル事業所を目指しています。市役所や県庁などの行政、そして地域からの信頼を得られるよう、粘り強く取り組んでいきたいと思っています。

### 【大切にしている考え方】

## 良好な人間関係の構築

地域に根ざしているため、出会った患者様と末永くお付き合いできるような対応を心がけています。患者様によっては、調子を崩されると入院に至ることもあります。その後も続けて私たちが関わられるように、良好な人間関係を築くことは大切です。私は過去に外来にも携わっていました。その際に「ご自宅でケアを受けることができれば入院しなくても済むのに」というケースを数多く見てきました。このような思いから、一人でも多くの患者様にご自宅で安心してケアを受けていただけるように、良好な関係性を築いていきたいと考えています。

